

## 6 Économie

### Alimentation

# Quelles stratégies pour développer les produits forestiers non ligneux ?



Photos : Jean Madouma

Une vue de quelques membres du comité consultatif des PFNL.



Une commerçante vendant les produits forestiers non ligneux, cela apporte de l'argent.

J.M.

Libreville/Gabon

Le comité consultatif sur le projet de renforcement de la sécurité alimentaire en Afrique centrale à travers la gestion durable des produits forestiers non ligneux (PFNL) s'est réuni dernièrement au siège de la représentation régionale de l'Organisation des Nations unies pour l'agriculture et

l'alimentation (FAO). L'objectif de cette rencontre était d'examiner le projet de la stratégie nationale et le plan d'actions pour le développement du secteur des PFNL au Gabon. Le coordinateur du projet, Louis Alain Makaya, a rendu compte aux membres du comité des avis du ministre des Eaux et Forêts sur le processus du projet. « Le ministre Christian Magnagna attend ce document stratégique pour le

développement des PFNL. Son souhait est de voir la commercialisation des PFNL phares et leur place dans le PIB afin d'inclure ses produits dans la loi de finances 2012 », a indiqué M. Makaya. La valorisation des produits forestiers non ligneux entrent en droite ligne de la politique du président de la République, Ali Bongo Ondimba, afin de réduire la pauvreté en zone rurale. Le document soumis aux

membres du comité consultatif comporte trois parties. La première fait un bilan des différents aspects du secteur des PFNL. La deuxième est consacrée à la stratégie nationale avec une présentation des axes stratégiques à développer et une déclinaison des résultats à atteindre. Et la dernière partie présente le plan d'actions dans lequel sont identifiées les activités à réaliser. En examinant la stratégie

nationale sur le secteur des PFNL, le comité consultatif a retenu quatre axes. Le premier tient compte de la reconnaissance de la ressource et des techniques de gestion durable. Le second porte sur le cadre intentionnel et réglementaire. Le troisième sur le renforcement des capacités managériales des parties prenantes. Et le quatrième sur l'augmentation des revenus à travers des améliorations technologiques.

**Dettes américaine : le Congrès et Obama parviennent à un accord de dernière minute**

Le président américain et le Congrès sont parvenus dimanche soir à un accord de dernière minute pour relever le plafond de la dette. Si le compromis entre républicains et démocrates est adopté par le Congrès avant le 2 août, il permettra à Washington d'éloigner le spectre d'un défaut de paiement.

**Dettes américaine : un accord et des concessions**

Chaque camp crie victoire après l'adoption d'un accord sur le relèvement de la dette publique. La faillite est évitée, mais de nouvelles négociations reprendront à l'automne.

**Les Bourses saluent l'accord sur la dette américaine**

Les marchés financiers sont repartis à la hausse à la suite de l'accord américain permettant d'éviter un défaut de paiement catastrophique.